



Nombre del alumno: Cesar Enrique Utrilla Domínguez

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Ensayo primer parcial

Materia: Antropología Médica 1

Grado: Primer semestre

Grupo: "A"

Breve introducción a la antropología médica

Con antropología médica es la que nos ha ayudado y nos ha servido desde hace ya un tiempo, lo cual esto ayudo con la investigación y a la producción de teorías con la ayuda de la antropología que están relacionadas con los procesos sociales y la relación que estos tenían, con las disciplinas que tenemos de la antropología y de la medicina, estas se ya se podían documentar desde hace un tiempo. La antropología general es la que ocupaba una posición muy importante o relevante para el tema de las ciencias médicas básicas. Con el pasar del tiempo la medicina se fue cerrando la educación en los hospitales, para así poder adoptar una actitud frente al empirismo de los médicos, una fuente básica para su conocimiento fueron los laboratorios. Así mismo el pasar de los años surgió una evolución del proyecto profesional de enfermería, surgió también los llamados *Nursing Studies* el cual este conllevó a reconocer e identificar a las enfermeras fundadoras de los estudios antropológicos, los cuales son: **Virginia Henderson, Margaret Lenningen** o **Marie – Françoise Colliere**, en una buena parte del siglo **XX** varios médicos y antropólogos nos han compartido la noción de medicina, ellos coincidían con el descubrir los recursos de los campesinos latinoamericano usaba para poder resolver sus problemas de salud de acuerdo con las profesiones que empleaban.

Importancia de la antropología social en la carrera de medicina.

Tenemos el modelo para la formación para médico cubano, la cual será singularizada por su creación en la que se ha caracterizado para formar un profesional realmente apasionado, responsable y muy comprometido con su trabajo, para tener su desempeño comunitario para tener los tonos de principios de la medicina familiar. Con lo anterior esto ayuda al profesional con el que debe brindar una atención medica integral, con prevención, sistemática y personalizada, también se debe tener una buena visión integral acerca de los problemas de salud a los que se van a enfrentar, lo que es esencial para su desempeño profesional. En lo que compete esto requiere de los fundamentos científicos para tener un buen proceso formativo, para así se pueda dirigir hacia el conocimiento antropológico, la cual es una de las condiciones necesarias para la interpretación de los sujetos sociales consistentes, para que esto nos ayude a tener un enriquecimiento acerca de la sensibilidad social y humana, para obtener un estudio y poder entender al ser humano cuando está en su ambiente natural o de origen natal, el como este se relaciona la cultura con la sociedad, para así empezar a comprender y poder resolver los problemas de salud de cada individuo, familiar y de la comunidad. Lo cual es importante y es indispensable poder adentrarse en los contenidos que contribuyan para la formación científica y para la humanización del médico. Algunos autores abordan que es necesario para una visión antropológica para la formación de un médico, lo cual esto se le puede considerar para así obtener una elevación en la capacidad humanista, para mayor desarrollo social y tener una mayor concentración cultural del lugar. Hay un investigador el cual aboga por la antropología médica, se llama Beldarrain, la cual dice que es la formación profesional como una disciplina académica y el cual es un campo científico que es capaz de aportar los conocimientos que le pertenecen a la dimensión cultural-profesional para un médico, con base a eso bajo su criterio, esto los prepara para deber o poder resolver los problemas socioculturales más generales y frecuentes para su ejercicio profesional. La necesidad que debe tener un médico sobre la visión antropología, se le

considera que es una vía demandante la cual propicia a la evaluación de la capacidad humanista, social y cultural que debe tener todo médico.

La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría.

Con el centenario de Pedro Laín (1908-2001), su examen de la antropología médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas hasta la conservación de su pensamiento. Existe cuatro disciplinas que ha cultivado con asiduidad las cuales son – antropología filosófica, antropología médica, historia de la medicina, historia de la cultura española-, la antropología de Laín como su empresa intelectual más alta, con ello se consideraba o considera que la medicina con cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad. Cuando se intentó recuperar la antropología médica, se contribuye a salvar a Laín dentro de la historia de la medicina. En poco tiempo en su carrera profesional en su carrera profesional este renuncia a las prácticas médicas para poder dedicarse a las investigaciones y la docencia universitarios, con la consecuencia consecuente de la filosofía, el cual cree y carece de base la medicina como práctica, sujeta al capricho del practicante, lo que Laín describía en la antropología medica lo concibe como el conocimiento científico y metafísico del hombre. La antropología medica de Laín emerge de una concreta coyuntura histórica de la ciencia, con la medicina el positivismo naturalista en la mitad del siglo XIX la cual estudiaba la enfermedad humana desde presupuestos y los métodos utilizados en el laboratorio y el análisis de la materia cósmica. Esto llevo a Laín que reconoce los progresos que el naturalismo logro en la lucha contra la enfermedad. En la revolución industrial el estrés social se intensifico hasta llegar al grado de ser insoportable para el individuo, incapaz de tolerar la tensión de todos los días, con el paso del tiempo, en la primera guerra mundial la presión sobre el paciente aumento, que fue producida por la crisis de las creencias de ese entonces. En la guerra el cuidado de los heridos hace conciencia a varias escuelas de médicos con la necesidad de reformar a la medicina de raíz. La antropología de Laín el cual fue fruto de una crisis en las ciencias. En el año de 1920, la bibliografía medica publicada en alemán muestra una clara oposición a la impersonalidad de lo que es el positivismo dominante en la segunda mitad del siglo XIX. Con los títulos de libros y los artículos médicos estos aludían a la crisis de fundamentos presentes en todas las ciencias, una vez identificada la crisis, autores proponen nuevas ciencias médicas o paramédicas para remediarla, una de ellas es la sociología médica. Hay un ejemplar de su libro muy manejado por Laín , Schwarz parte de la inseguridad muchos médicos de su tiempo frente a la crisis de los fundamentos en todas las ciencias, desde tal perspectiva surge la posibilidad de deducir la esencia de la enfermedad. Schwarz, indica a Laín el camino a seguir en su voluntad de sistema, fundado en la idea del hombre como individuo. La primera etapa la preside Freud, fundador vienes del psicoanálisis. En la segunda entra el círculo de viene formado por Schwarz, admirador de Freud. La tercera comprende la época inicial de los estudiantes mas distinguidos del internista y fisiopatológico de Heidelberg Ludwig Von Krehl (1861 – 1937), y finalmente, Laín concibe la cuarta etapa como la madurez de la escuela de Heidelberg.

Conclusión

En el trabajo que se presenta se tuvo la finalidad de dar a conocer de manera correcta, un poco breve acerca de cómo la antropología médica se ha incrustado en la medicina y esta ha sido de gran importancia para su buen desarrollo como profesionistas en el cual se debe de tomar en cuenta muchas cosas de las cuales algunos no lo hacen o no le prestan mucha atención a su alrededor.

Referencia bibliográfica

MA CR, Medical Anthropology Research Center. Universitat Rovira 1 Virgili; Breve introducción a la Antropología médica.

La antropología medica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría, The medical anthropology of Pedro Laín Entralgo: history and theory; Nelson R. Orringer: Ars Medica, Revista de Humanidades 2008;2:190-205